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Die Sprecher/Vorsitzenden der zwei Bürgerinitiativen aus Zeithain „Zukunft mit der 

Elbe“ und „Hochwasserschutz für die Ortslage Röderau“, unserer BI „Hochwasser 

Nünchritz 2013“ und der Interessengemeinschaft Altriesa verabschiedeten am 

20.02.20 die erneute Petition an den Deutschen Bundestag und stimmten das wei-

tere Vorgehen ab. 

Mit der Petition „Gewässerunterhaltung und Verminderung der Hochwasserge-

fährdung im Vorland fließender Gewässer“ fordern wir, dass in das Hochwasser-

schutzprogramm des Bundes die Maßnahmen Entfernung des Bewuchses („Wald“) 

vor Riesa und das Umgehungsgerinne / die Ausweitung der Elbe unter der Brücke 

gegenüber von Riesa aufgenommen werden.  Mit der Vorbereitung und der Reali-

sierung soll das Bundesverkehrsministerium beauftragt werden. Der Petitionsaus-

schuss wird zu einer Begehung vor Ort eingeladen. Die Petition wird der Staatsregie-

rung Sachsen, Herrn Th. De Maiziere, beteiligten Behörden zur Kenntnis gegeben. 

Die Petition kann auf der Homepage >www.bhn2013.de< eingesehen werden. 

Der Brief vom Dezember 2019 an den Sächsischen Umweltminister, in dem wir 

den neuen Minister (Bündnis 90/Die Grünen) auf die Situation in Nünchritz hinge-

wiesen und um einen Gesprächstermin gebeten haben, blieb bisher ohne Antwort. 

Diese wurde jetzt angemahnt. 

Bei der Endbearbeitung der Anordnung zur Gewässerunterhaltung mit Sofortvoll-

zug im Landratsamt ist es zu Verzögerungen gekommen, weil die durch das Um-

weltministerium zugesagte verwaltungsrechtliche Unterstützung im Zusammenhang 

mit dem Ministerwechsel nicht mehr funktioniert.  

Im Planfeststellungsverfahren nichts Neues. Die Landestalsperrenverwaltung(LTV) 

und Landesdirektion Sachsen(LDS) haben lediglich mitgeteilt, dass die Einwendun-

gen für das Teilvorhaben Nünchritz-Grödel immer noch bearbeitet werden. Der Er-

örterungstermin, der von der LDS festgelegt wird, lässt also noch auf sich warten. 

Sobald der Termin feststeht, wird zu unserer nächsten Mitgliederversammlung einge-

laden. 

Der nächste Runde Tisch Hochwasser ist für den 15. Mai geplant.  

Auf die Hochwassergefahren-/Hochwasserrisikokarten werden wir wohl noch 

warten müssen. Der Termin 02/20 ist wieder nicht gehalten worden.   

 

 

Udo Schmidt 

Sprecher der BI HWNM 2013 
 

 

 

 


